ABC Deportes

OBITUARIO

Falleció Ramón Zubiaga Carles, presidente del R.C.M.A.-R.S.C. entre 1979 y 1981

Antes fue vicepresidente con Carlos Lipperheide

Su hijo Ramón Zubiaga también fue hasta hace poco presidente del Club de Las Arenas desde 2018 a 2021

JOSÉ CAPETILLO 09/04/2023 Actualizado a las 19:09h.

Ha fallecido Ramón Zubiaga Carles (1940), regatista y presidente del Real Club Marítimo del Abra-Real Sporting Club entre 1979 y 1981. Fue antes vicepresidente con Carlos Lipperheide, época en la que tal y como detalló hace poco en una entrevista "también estaban Luis Guzmán, Pepe Orbegozo, Ignacio Pagadigorria... en un momento en el que el Club estaba tocado". Su hijo Ramón Zubiaga, patrón del 'Mandovi', también ha sido hasta hace poco presidente del Club de Las Arenas desde 2018 a 2021.

Del Real Club Marítimo del Abra-Real Sporting Club, Ramón Zubiaga Carles subrayaba que "para mí lo es todo. Vivimos en Las Arenas desde 1942, al lado del Puente Colgante. Nuestra vida en verano, cuando no había colegio, era el embarcadero y estar alrededor del Club y del Sporting, hasta que nos dejaban ser socios. En el Marítimo se entraba en el verano con la puesta de largo y usábamos el Club como zona de reunión, para jugar al chamelo, al billar...".



Padre e hijo en el Abra

Su padre fue ingeniero naval y diseñó barcos de regatas, como el María Victoria de la familia Valdés, "y otros que diseñó para esta misma familia y también para la nuestra. Eran barcos que estaban preparados para las regatas de aquella época, las de Inglaterra-España, como la Brixham-Santander. Mi padre Ramón hizo esa regata con el María Victoria, un barco de 20 metros, pero me contó que no quedaron bien. Era un hombre muy ocupado y mi hermano José y yo, en verano, solíamos sacar el barco 'Rayo Verde'. Ahí empezó mi afición. Era un barco grande que imagino que entonces valdría algún dinero para que dos juniors lo usasen. Primero lo compró Estanis Osborne, que lo tuvo en Palma durante bastantes años, y allí lo compró Javier Cano, que lo trajo a Bilbao", recordaba.

"Toda la vida estábamos en el embarcadero funcionando con botes de remos. Había gente con Snipes, pero yo nunca he sido de vela pequeña. A partir de ahí, nos embarcábamos en todo lo que fuese regata. Eran Galeas, fundamentalmente. Navegué mucho con el Conde Zubiría, en el 'Zul'. Aquí hacíamos muchas regatas, como la Copa Castro, la Copa Lequeitio, pruebas en Santander, San Sebastián, Arcachon... toda esta zona. Había muchísima afición y metíamos muchas horas. Pasé a navegar con el 'Kalima' de Emilio Ybarra y Nacho Aznar", reflejó hace pocas fechas.

Ramón Zubiaga Carles navegó con Ramón Churruca, Jorge Churruca, Juan Olábarri, Rufo Arbaiza... casi todo el grupo ligado a los socios del Sporting "que se nos fue en el año 80 en un maretón. Se nos fue por la noche. Tengo muy buenos recuerdos del Sporting. Ahí nos bañábamos. ¡Vaya baños! Cuando éramos socios, a los 12 años, nos dejaban ir al Sporting, pero teníamos que salir a la una. Usábamos el trampolín. Era clásico que te enseñaran a nadar y a aguantar las aguadillas. Cuando éramos mayores hacíamos buenas merendolas y se jugaba al chamelo metiendo ruido. Éramos un bonito grupo de gente. A partir de los 17 años eras socio de número. Éramos gente de aquí, de Las Arenas: Rufo Arbaiza, Nacho Aznar, el Conde Zubiría, Emilio Ybarra. Estábamos todo el día juntos al vivir cerca en Las Arenas. Hemos sufrido todos

Ramón Zubiaga Carles navegó con Ramón Churruca, Jorge Churruca, Juan Olábarri, Rufo Arbaiza... casi todo el grupo ligado a los socios del Sporting "que se nos fue en el año 80 en un maretón. Se nos fue por la noche. Tengo muy buenos recuerdos del Sporting. Ahí nos bañábamos. ¡Vaya baños! Cuando éramos socios, a los 12 años, nos dejaban ir al Sporting, pero teníamos que salir a la una. Usábamos el trampolín. Era clásico que te enseñaran a nadar y a aguantar las aguadillas. Cuando éramos mayores hacíamos buenas merendolas y se jugaba al chamelo metiendo ruido. Éramos un bonito grupo de gente. A partir de los 17 años eras socio de número. Éramos gente de aquí, de Las Arenas: Rufo Arbaiza, Nacho Aznar, el Conde Zubiría. Emilio Ybarra. Estábamos todo el día juntos al vivir cerca en Las Arenas. Hemos sufrido todos los desmadres del mal tiempo al estar encima de la Ría", rememoraba.

Todo lo que vio en su casa y leía estaba alrededor de los barcos. Hizo la Fasnet con el 'Machichaco'. "Creo que fuimos cuartos en nuestra clase. Ahí estaban Juan Olábarri, Jorge Churruca, el doctor Bernar, Vallejo, estaba el 'Cho', entonces un crío...". Sus recuerdos del mar, del Marítimo, del Sporting, de las regatas... son innumerables. Descanse en paz.